



GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTES 25 DE ENERO DE 1791.



Petersburgo 14 de Diciembre de 1790.

Un correo de nuestro Ejército ha traído aviso de que habiendo la esquadrilla Rusa subido por el Danubio hasta pasar de Ismail, se apoderó de dos castillos situados mas arriba de aquella plaza, la qual de resultas queda aislada y casi sin defensa exterior. Encontráronse en dichos fuertes 50 piezas de artillería.

Stockolmo 15 de Diciembre.

Aunque desde el restablecimiento de la paz con Rusia no parece que este Gabinete toma parte en las negociaciones que tanto ocupan á otras Potencias, se cree no obstante que la política del Soberano no permanece inactiva; y ya corren ciertos rumores (bien que hasta ahora no merecen entero asenso) que anuncian nuevos sucesos para la primavera próxima. Háblase de que se juntará la Dieta del Reyno, y de que volverá á encenderse la guerra á consecuencia de los empeños contraídos recientemente por el Rey para ciertos casos que podrán verificarse en dicho tiempo. Algun crédito adquieren estas voces mediante la orden de que los Oficiales ausentes con licencia se restituyan á sus cuerpos en todo el mes de Marzo próximo; tambien se ha formado el proyecto de convertir para entónces algunos Regimientos de Caballería en cuerpos de Infantería ó de Caballería ligera. Lo cierto es que subsiste tan buena armonía y amistad entre esta Corte y la de Rusia, que sin embargo de que hace poco tiempo estaban ámbas Potencias empeñadas en una guerra, cuyo fin parecía muy remoto, podría suceder se uniesen ahora con un mismo objeto y un mismo interes.

Var-

Varsovia 15 de Diciembre.

De algun tiempo á esta parte solo se han tratado en la Dieta objetos de corta entidad, reservando los de un interes general para quando los nuevos Nuncios concurren á la Asamblea de los Estados. Mañana se presentarán en ella algunos de dichos Vocales, recién elegidos para aumentar su número. Las primeras sesiones no se emplearán sino en legitimar su nombramiento y otras formalidades de estilo; entretanto llegarán los Nuncios de los Palatinados mas distantes, y despues se ventilarán los asuntos de mayor importancia.

Pasan ya de 400 las patentes de Nobleza y naturalizacion que se han despachado en la Dieta; y á cada sesion presentan los Nuncios otras peticiones de la misma naturaleza en nombre de sus respectivos Distritos.

Es voz general que el Ejército de la República se compondrá de 1000 hombres; y como no bastan á tan crecidos gastos los fondos destinados para el Departamento de la Guerra, han propuesto varias personas invertir en dicho objeto los bienes de algunas Starostias y Abadías que podrian suprimirse con este fin.

El castillo de Isatichi, ó Isaccia, de que se han apoderado recientemente los Rusos mandados por el General Gudowisch, es un fuerte muy pequeño, pero importante por su situacion. En el dia pueden los Rusos caminar hasta Warana; y aun dicen ser esta su intencion á fin de atacar aquella plaza por tierra, al mismo tiempo que la esquadra del Contra Almirante Uschakow vaya á bombardearla por el mar Negro. Esta empresa si se lograse podria tener las mas graves conseqüencias para los Turcos.

Viena 22 de Diciembre.

El 10 del corriente celebró S. M. I. Capitulo del Orden de Maria Teresa, y nombró 4 Grandes Cruces, siendo uno de ellos el Archiduque Francisco, 3 Comendadores y 56 Caballeros. Este Capitulo se retardó algunos dias á causa de hallarse enfermo el mencionado Archiduque con una especie de viruelas locas. El Emperador, despues de comer en público con los nuevos individuos de la Orden segun costumbre, se sintió algo indispuerto con calofrios y calentura, que repitiéndole á la tarde siguiente le obligaron á recogerse;

se: de allí á poco se manifestáron también viruelas de la misma clase: y como esta indisposicion nada tiene de peligrosa, se han desvanecido los recelos que habian causado sus síntomas.

El aviso que el Príncipe de Gallitzin, Embaxador de Rusia recibió del Príncipe Potemkin sobre la toma de Isaccia, estaba concebido en estos términos. „El 24 de Noviembre una parte de nuestra esquadra ligera emprendió una expedicion contra Isaccia, y consiguió una victoria completa al cabo de un combate vivo y reñido desde las 7 de la mañana hasta las dos de la tarde. Miéntras que nuestras embarcaciones subian por el rio contra una corriente muy rápida, dirigiéndose hácia aquella plaza, empezáron los enemigos un cañoneo muy fuerte así de las baterías de tierra como de su esquadrilla compuesta de 30 lanchones, una saetia y el Kirlangisch del difunto Hassan Baxá. Sin embargo del fuego que hacian, se acercáron en buen orden los nuestros. y no rompiéron el suyo hasta hallarse á un tiro corto de cañon. Echáron á pique ó quemáron 21 lanchones; las embarcaciones restantes quedáron apresadas, y los enemigos se salváron con la fuga, abandonando sus buques, las baterías de la playa y el castillo. Como este era el almacén general de todo el ejército enemigo, facilmente se formará juicio de la gran cantidad de municiones y víveres de toda especie que halláron en él los vencedores. Ademas de la artillería de las embarcaciones, habia en las murallas 33 cañones de bronce y un mortero; entre 8 banderas que cogimos se hallaba la del Seraskier Comandante. Debemos dar muchas gracias al cielo por haber adquirido este importante triunfo, sin que nos haya costado sangre.“

Berlin 25. de Diciembre.

Antes de ayer noche llegó aquí el Margrave de Anspach-Bareuth, y está alojado con su comitiva en el palacio del Príncipe Luis, donde le sirven individuos y criados de la Casa Real.

Ha recibido esta Corte avisos del Marques de Luchesini, su Ministro plenipotenciario, en que informa haber llegado á Szesstove el 1.º de este mes. Halló en aquel parage á los 3 Plenipotenciarios Otomanos, de los quales uno es el Reis Effendi ó Secretario de Estado de Campaña, y otro el Mollah,

llah, ó gran Sacerdote de la Meca. Recibiéron con mucha amistad á Mr. Luchesini ; y entre todos conviniéron en que el parage señalado para el Congreso se declararia neutral. Se esperaban en breve á Mr. Herbert , que se halla en Bucharest, y á los Ministros de las dos Potencias marítimas mediadoras, que están en camino.= El Ejército Turco que se habia puesto en marcha para tomar quarteles de invierno en Schumla, se dirigió hácia Bajardzick luego que supo la pérdida de Toulsky.

Dresde 18 de Diciembre.

Este Elector ha mandado formar un Regimiento de Húsares, que constará de 10 escuadron de los Regimientos de caballos ligeros , que están en pié , dará para aquel nuevo cuerpo dos Sargentos y 14 soldados : la demas gente se completará con reclutas.

Francfort 28 de Diciembre.

De Viena escriben que el Emperador ha concedido licencia al Príncipe de Ligne á fin que pase al servicio de la Emperatriz de Rusia , y ya ha salido para el Ejército de aquella Corona con el grado de Mayor general.

Se espera con ansia la noticia de la toma de Ismail, cuya comunicacion con el Ejército del Gran Visir está enteramente cortada. Los sitiados no pueden tampoco esperar socorros por la izquierda del Danubio, por haber el General Suwarow formado un cordon á orillas del rio Sereth. Dícese que la guarnicion Turca propuso capitulacion, pero que los sitiadores desecháron sus proposiciones. Como los Rusos acostumbran señalar las festividades de su Imperio ó de sus Soberanos con algun gran suceso, no seria extraño que en caso de que aquella plaza resistiese hasta esperar el asalto, se haya dado este el 25 de Noviembre, dias de la Emperatriz.

De Widin avisan que el Baxá Jusuff, el qual despues de ocupar el empleo de Gran Visir fué nombrado Seraskier de aquella Ciudad, ha sido degradado y reducido á la simple condicion de Genízaro, para ser llevado á Constantinopla por órden del Gran Señor. Parece que el delito que ha dado motivo á este castigo consiste en la proteccion que habia concedido á Maurojeni ; en consecuencia se recela padezca la misma suerte que aquel Príncipe.

Sábase por cartas de Sirmia haber llegado orden á Belgrado, Novi, Czetin y Choczim para que por ahora no se haga mudanza alguna en sus fortificaciones, y que los habitantes Austriacos que hay en aquellos pueblos subsistan tranquilamente en ellos.

Varian mucho los avisos que corren del Exército del Gran Visir; en el dia se asegura que está resuelto á salir á campaña para acometer á los Rusos. Tambien corre que el Príncipe Potemkin despachó al Consejero Lascaroff al cuartel de dicho caudillo Otomano para preguntarle si queria tratar de paz sin mediacion de la Prusia. Negóse á esta propuesta el Gran Visir, y pidió una tregua de 9 meses, la qual se rehusó por parte de los Rusos.

Una division del Exército Austriaco existente en Valaquia tuvo orden de transferirse á invernar en Transilvania; pero posteriormente se le ha mandado permanezca en la primera de dichas Provincias.

Lóndres 31 de Diciembre.

Se han recibido órdenes en Portsmouth que previenen no solo se suspenda despedir á los marineros, sino que ademas se prosiga reclutando para el cuerpo de Marina, señalándose 3 libras esterlinas de enganche. En el mismo puerto se esperaba el 28 de este mes al Lord Hood para encargarse del mando de una esquadra compuesta de un navio de 100 cañones, tres de 96, seis de 74, dos fragatas de 36, y seis de 28 á 32. Suponen algunos que estas fuerzas navales están destinadas para ir al Báltico luego que lo permita la estacion.

En el propio Departamento de Portsmouth se alistan tambien 9 fragatas, en las quales se ambarcarán Oficiales ingenieros encargados de reconocer las fortificaciones de los puertos y plazas de algunas islas Americanas Inglesas.

Llegan cada dia avisos de nuevos desastres causados por los últimos uracanes. Un paquebot, nombrado Charlemont, que iba de Liverpool á Dublin, se estrelló en las costas del pais de Gáles, pereciendo en el naufragio gran número de personas, entre ellas 12 mugeres.

Despues de aprobarse en las dos Cámaras, aunque con algunos debates, los Biles sobre los impuestos señalados últimamente para satisfacer los gastos que causáron los arma-

men-

mentos de este año, pasó el Rey ántes de ayer con toda ceremonia al Parlamento á darles su sancion; lo qual se hizo con las formalidades de estilo.

Liorna 30 de Diciembre.

Ha llegado á Trieste una de las naves que manda el Teniente Coronel Lambro Cazzioni, nombrada el Príncipe Potemkin. Conducia una embarcacion Turca que apresó cerca de la isla de Scio, la qual llevaba á bordo 4 leones y otros tantos tigres que el Dey de Argel regalaba al Gran Señor. Estas 8 fieras se enviarán al campamento del Príncipe Potemkin.

Varios comerciantes Griegos han recibido cartas de Moldavia, en las quales se refiere que el Contra-Almirante Ruso Uschakow se hallaba con su esquadra delante del puerto de Warná desde el 14 de Noviembre, y que ya habia empezado á bombardear la Ciudad.

Alicante 12 de Enero de 1791.

En el discurso del año anterior fondeáron en este puerto 425 embarcaciones nacionales, incluso 3 buques de guerra; 134 Francesas, 120 Inglesas, 64 Holandesas, 36 Dinamarquesas, 17 Raguseas, 11 Genovesas, 5 Suecas, 3 Sicilianas, las 2 de guerra; 2 mercantes, y una de guerra Venecianas; una Portuguesa y otra Americana: en todo 820 velas.

Barcelona 14 de Enero.

Las embarcaciones que durante el año próximo pasado entráron en este puerto fuéron 1345, en esta forma: Españolas 916, Francesas 172, Inglesas 74, Holandesas 73, Danesas 42, Genovesas 25, Napolitanas 17, otras tantas Raguseas, 4 Venecianas, 3 Griegas, una Saboyana y otra Americana.

Madrid 25 de Enero.

S. M. se ha servido nombrar á D. Nicolas Atienza para que pase á servir el Corregimiento de letras de la Ciudad de Jaen; y se ha dignado conceder á D. Francisco Agorreta honores de Alcalde del Crimen de la Real Chancillería de Valladolid. Igualmente ha venido S. M. en conceder á D. Luis Agustin Tasara é Hilson la jubilacion que ha solicitado de la Alcaldía mayor de la Ciudad de Córdoba que servia, con la pension de la tercera parte del sueldo y emolumentos de aquella Vara para su manutencion, y mandando que la Cámara tenga presente á su hijo D. Antonio Bartolomé Tasara, y le consulte

para las Varas de Alcalde mayor que vacasen, conforme á sus méritos y á los del citado su padre.

Atendiendo el Rey á las circunstancias que concurren en D. Joaquín Miguel de Castro y Gadea, Capitan de Infantería de la segunda Compañía fixa de la plaza de Almería, de nobleza, servicios propios y de su familia, y que goza suficiente renta con que mantenerse en la decencia que requiere la dignidad de título de Castilla á que aspira; se ha dignado concederle esta merced para sí, sus hijos y descendientes, libre perpetuamente del servicio de lanzas, y en quanto al derecho de la media anata libre por solo su vida; por cuyas dos circunstancias ha admitido S. M. la cesion que propuso hacer á favor de la Real Hacienda de la Alcaydia del castillo de Roquetas, que poseia por juro de heredad con sus tierras, y los 20 escudos mensuales que gozaba por ella. Se le libra el despacho correspondiente con la denominacion de Marques de Campohermoso.

El 15 de Diciembre próximo pasado falleció en la Coruña, de edad de 68 años, 9 meses y medio el Excmo. Señor D. Pedro Martin Cermeño Garcia de Paredes, Caballero del Orden de Alcántara, Gobernador y Capitan General del Reyno y Ejército de Galicia, y Presidente de su Real Audiencia. Sirvió á S. M. por espacio de 59 años, habiendo empezado desde Cadete, y seguido su carrera militar en el Cuerpo de Ingenieros, del que fué Ingeniero general interino; se halló en la última guerra de Italia; y en la de Portugal de Quartel Maestre general, en que dirigió el sitio de la plaza de Almeyda: obtuvo el mando general interino de la plaza de Oran: fué destinado á la expedicion de Buenos Ayres de segundo xefe militar: se halló en la toma de la isla de Sta. Catalina y de la plaza de la Colonia; y se acreditó siempre de inteligente y zeloso del Real servicio.

Joseph Castellá, natural de Barcelona, falleció en Madrid el año de 1754: dexó dos hijos y una hija, el uno llamado Joseph, que sirvió en el Cuerpo de Reales Guardias de Infantería Española, y hay alguna noticia de haberse retirado por los años de 1766 á 70 á la Provincia de Extremadura; el otro llamado Antonio casó en Madrid, tuvo dos hijos y una hija, y se ignora el paradero del uno llamado Manuel; y perteneciéndoles algunos bienes partibles con
 otros

otros parientes, se desea saber si existen dichos Joseph y Manuel para entregarles lo que les correspondan, para lo qual podrán acudir ó sus herederos con la justificacion necesaria en Madrid á D. Felix Martinez de Texada.

Se abre subscripcion á la obra intitulada Teatro antiguo Español, arreglado á los mas principales preceptos del arte dramática, por Don Pasqual Rodriguez de Arellano, electo Corregidor de Benavente por la Excma. Sra. Condesa Duquesa del mismo título. Esta obra se compone de varios dramas, ó comedias de Calderon, Lope, Solis, Moreto, Roxas, Hoz, Tyrso &c. sujetas á las tres unidades de accion, tiempo y lugar; purgadas del estilo afectado é hiperbólico, y exentas de las sutilezas de ingenio fuera de sazón, de los ecos, del enlace de la música con los versos que se representan, de los oráculos, de los sueños, de la mezcla de personajes heroicos y nobles con los villanos y ridículos, de la desigualdad de caracteres, y de algunos episodios, imágenes y dichos ménos decentes, sin que en nada pierdan de su fuerza, gracia, artificio y estilo original, no obstante de los muchos accidentes, pasages y escenas que es preciso suprimir y substituir para conducir y disolver el enredo por tan precisos como dificultosos preceptos, sin apartarse de la idea de sus autores originales. A los dos primeros tomos de esta obra, que hasta aquí se ha considerado impracticable, y que puede ser la mas verdadera apología de la nacion en este ramo literario, se subscribe en casa de Munita, calle de las Carretas, frente á la Imprenta Real: en Cádiz en la de Pajares, en Pamplona en la de Longas, en Valencia en la de Mallen, y en Zaragoza en la de Monge; pagando 9 rs. por cada tomo á la rústica.

Guia de la Grandeza para el cumplimiento de los dias y años de los Excmos. Sres. Grandes de España, así residentes en esta Corte como fuera de ella, para este presente año de 1791: compuesta y ordenada por la viuda de su autor D. Gerónimo Zúñiga Bracamonte, con la lista de los Sres. Gentilshombres de Cámara de S. M. con exercicio, con entrada, y los honorarios. Se hallará en la Librería de Herrera, carrera de S. Gerónimo.

Estampa fina de pliego de marca mayor de S. Bruno, grabada por D. Manuel Salvador Carmona; y otra por Palómimo: su precio en color 8 rs., y negra 6. Véndense en casa de Escribano, calle de las Carretas; y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Plano topográfico de la Ciudad, Plaza y presidio de Oran, sus castillos, fuertes, torres &c., con una breve noticia de su conquista, de los principales ataques que sostuvo, y de su reconquista: por D. Tomas Lopez. Se hallará con los de Ceuta, Argel, Trípoli y Túnez, y con el mapa general de los Reynos de Argel, Marruecos y Túnez, en la calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios.